



#Literatura

ABIDA VENTURA
@AbiVentura

La escritora Elena Poniatowska se manifestó en contra de la posible reducción de un 30% del presupuesto para el sector cultural para el siguiente año.

Durante la presentación de la segunda edición del Premio Nacional Sophia - Feria Internacional del Libro de Coyoacán de Literatura Joven 2025 "Voces del Futuro", la autora de La noche de Tlatelolco se refirió a la disminución de recursos para el sector contemplados en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), el cual fue entregado por la Secretaría de Hacienda el pasado 15 de noviembre al Congreso de la Unión para ser discutido y aprobado.

"Javier Aranda aquí presente, a quien después le voy a pasar el micrófono, me dijo que, y lo sabemos todos, el gobierno ha decidido bajarle un 30% a la cultura de México, lo cual es muy grave porque finalmente lo que nosotros le damos a México ha sido nuestra cultura, nuestros grandes escritores reconocidos en el mundo entero, desde Martín Luis Guzmán hasta Rosario Castellanos, Juan Rulfo, un sinnúmero de escritores", declaró la ganadora del Premio Cervantes 2013.

Según el PPEF 2025, la Secretaría de Cultura federal tendría 12 081 millones 496 mil pesos para ejercer en 2025. De aprobarse sin modificaciones, esta cantidad representaría casi 30% menos respecto a 2024, cuando la dependencia obtuvo 16 754 millones 896 mil pesos.

Poniatowska, que acudió al

Contra recorte presupuestal en Cultura

En el lanzamiento de la convocatoria del Premio Nacional Sophia - FILCO de Literatura Joven 2025, la escritora Elena Poniatowska alzó la voz contra la posible reducción de 30% de recursos para el sector el próximo año

evento como embajadora del galardón de la FILCO, añadió que la cultura mexicana es infinita, valiosa y reconocida en todo el mundo, por lo que aprovechó ese espacio para llamar la atención sobre el tema.

Luego, cedió el micrófono al periodista Javier Aranda, quien sostuvo que la cultura es la que empuja las grandes transformaciones, como la que encabezó José Vasconcelos en el siglo XX,

por lo que "si mermamos la estructura de la cultura, nos estamos dando un tiro en el pie".

"Yo creo que es momento en que la sociedad toda, pública, privada, se una en esfuerzos para demostrar que es posible seguir animando la mesa de la cultura para darle sentido y ruta al país. La cultura no es un elemento más de la democracia, la cultura es el cogote de la democracia, es la conjunción de los distintos que

se ponen de acuerdo en lo esencial", sostuvo Aranda.

Sobre el premio

En el evento se dio a conocer la convocatoria del II Premio Nacional Sophia - FILCO, que busca ofrecer a los jóvenes mexicanos un lugar en el mundo literario. Los interesados podrán aplicar al premio hasta el viernes 10 de enero de 2025, a través de dos categorías: poesía y relato breve.

Organizado por la FILCO y la Fundación Sophia, con apoyo de Montepío Luz Savión para esta edición, el galardón incluye la cantidad de diez mil pesos y la publicación de la obra literaria seleccionada, en una edición colectiva que incluirá también las obras finalistas.

Creo que es momento en que la sociedad toda, pública, privada, se una en esfuerzos para demostrar que es posible seguir animando la mesa de la cultura para darle sentido y ruta al país"

Javier Aranda
Periodista

Además, los ganadores y finalistas recibirán un reconocimiento público y participarán, con su obra, en presentaciones de la Feria Internacional del Libro en Coyoacán 2025, a realizarse del 7 al 16 de marzo.

Gerardo Valenzuela Nava, fundador y director de la FILCO, dijo que para esta segunda edición esperan superar la participación del año pasado, cuando se registró la participación de 561 jóvenes, de entre 18 y 29 años, provenientes de distintas partes del país.